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Dr Arvin Boolell, leader de l’Opposition
« La bonne foi aurait dû prévaloir concernant
la suspension des trois députés »
La décision concernant le retour des députés de 
l’Opposition au Parlement sera prise demain, 
après consultation avec une équipe légale

Ces élus accusés d’agression

Navin Ramgoolam : 
« La nomination d’Adrien Duval est 
l’aboutissement d’un complot papa-piti »

Cinq policiers sur le
banc des accusés

 Allégations de vol et d’extorsion à Fond-du-Sac

•  Dégénération du law and order : Le Premier ministre, le premier responsable

Parlement

Le Bouncer Squad
du gouvernement
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Après avoir 
i g n o r é , 

v i l i p e n d é 
et insulté le 
PMSD ces 
huit dernières 
années, le 

gouvernement a fini par ouvrir la porte 
de l’Assemblée nationale au fils Duval. 
Ni plus ni moins. Personne n’avalera la 
couleuvre que tente de nous faire avaler 
Xavier Duval. Ce n’est pas la sauvegarde 
de la démocratie parlementaire que le 
PMSD ou le MSM avait en tête, mais bel 
et bien des intérêts personnels, égoïstes 
et pouvoiristes. Qu’on nous fasse 
comprendre comment la démocratie et 
la méritocratie ont fonctionné au sein du 
PMSD lorsque le papa, leader du parti, 
a donné sa bénédiction au Speakership 
offert à son fils sur un plateau doré alors 
qu’il y a d’autres membres plus méritants 
et expérimentés que lui pour ce poste. 
Comment ne veut-on pas que le dégoût 
des jeunes Mauriciens ne s’accentue et 
les pousse davantage à déserter le pays 
quand Xavier Duval lui-même s’élevait 
contre de telles pratiques il n’y a pas si 
longtemps que cela ? Comme quoi, le 
pouvoir a ses raisons que la raison ne 
connaît point. 

À l’approche des prochaines élections, 
le gouvernement, en fin de règne, 
devait trouver les cinq sous qui lui 
manquent pour arrondir sa roupie avant 
de confronter de nouveau l’électorat. 
D’autant qu’il ne peut pas compter sur 
l’apport des partis d’Obeegadoo, de 
Ganoo et de Collendavelloo pour y arriver, 
ces derniers n’étant plus que l’ombre 
d’eux-mêmes. Et sachant aussi que les 
villes ne lui sont pas favorables, d’où le 

report des élections municipales à trois 
reprises alors que la réforme promise des 
collectivités locales a été reléguée aux 
oubliettes. Tout cela dans un contexte 
où les scandales sous ce régime sont 
légion, la mauvaise gouvernance criarde, 
les institutions cadenassées comme 
dirait l’autre, et la popularité au plus bas. 
Mais Pravind Jugnauth a un avantage 
avéré. Non seulement il détient la carte 
maîtresse de la date des élections, mais 
il a aussi une stratégie méticuleusement 
calculée, quoique contestable, ainsi que 
les moyens de la mettre en place. Ce 
qui lui donne une avance certaine sur 
l’opposition.

Ainsi donc, Pravind Jugnauth prend son 
temps avant de dissoudre le Parlement, 
poursuit sa campagne de coupe-rubans, 
et continue d’asséner l’opposition à 
tout bout de champ, dans toutes les 
directions et sous toutes les coutures, 
que ce soit à l’Assemblée nationale, sur 
le terrain politique ou sur les réseaux 
sociaux. Ainsi, nouveau Speaker ou pas, 
il ne sera pas permis aux trois députés 
suspendus de retourner au Parlement. 
Pire, leur cas a été référé au DPP. Au 
final, c’est du pareil au même. Sans 
aucune surprise. Il incombe ainsi à 
l’opposition parlementaire, menée par 
le PTr-MMM-ND, de revoir sa stratégie 
tant au Parlement qu’ailleurs. Après avoir 
marqué des points au meeting du 1er mai, 
elle se voit systématiquement contrainte 
de réajuster ses plans en fonction du 
move gouvernemental. Ce qui la met 
dans une position assez délicate. C’est 
justement ce que veut le gouvernement : 
la déstabiliser. Il est donc primordial que 
celle-ci ne se laisse pas faire. Elle doit 
anticiper au lieu de réagir en fonction 

des circonstances. 
Elle doit prendre 
d a v a n t a g e 
de hauteur 
afin de ne pas 
tomber dans les 
pièges tendus par le 
gouvernement, ce dernier 
ayant plus d’un tour dans son 
sac. 

Les députés de l’opposition ont 
jusqu’ici abattu un excellent travail pour 
dénoncer les scandales, les abus et la 
mauvaise gouvernance au Parlement. 
Ce n’est pas le moment de reculer. Ils 
doivent maintenant affûter davantage 
leurs armes. Leur présence au Parlement 
est tout aussi importante que le combat 
sur le terrain et sur les réseaux sociaux 
où sévissent déjà, de la façon plus vile 
qui soit, de nombreux faux profils contre 
des opposants, en manipulant les faits, 
les images et les vidéos. En face d’un 
gouvernement prêt à tout pour rester 
accroché au pouvoir, avec la complicité 
du PMSD, il est plus que jamais important 
que l’opposition dirigée par l’alliance 
PTr-MMM-ND ne se laisse pas distraire 
de son objectif principal. 

Pour y arriver, il lui faudra être beaucoup 
plus incisive qu’elle ne l’est actuellement, 
avec le peu de moyens dont elle dispose 
et avec le temps qui joue contre elle. 
À priori, tous les éléments sont en sa 
faveur. Autant donc qu’elle les mette de 
son côté pour foncer tout droit vers son 
but. La population, elle, devra se rappeler 
que, d’un côté, il y a un gouvernement 
qui cherche le Pouvoir à tout prix et 
que de l’autre, il y a une alliance qui a le 
Pouvoir de changer les choses.

Pouvoir et pouvoir

Il n’y a pas que les policiers 
qui sont mécontents. 

C’est aussi la grogne 
dans le secteur 
public de la santé. 

Dans une lettre 
datée du 2 juillet 

2024 adressée 
au Regional Health 

Director JNH, des ‘Health 
Care Assistants’ (HCA) 

dénoncent un favoritisme en 

ce qu’il s’agit de leurs conditions 
de travail. « For several years, there 
has been an act of favouritism taking 
place by the management day by 
day being more detrimental to other 
HCAs », soulignent-ils dans cette 
correspondance. 
Ils réclament un changement 
d’affectation de tous ceux qui 
ont été « deeply rooted in cozy 
places » pendant que d’autres ont 
été contraints de rester au chevet 

des patients pendant plus de 20 
ans « without any promotion or light 
duties ». Ces protégés, nous confie 
une source, se la couleraient douce. 
D’autant qu’ils sont souvent proches 
de ceux au pouvoir. Les HCA, 
rappelons-le, ne sont pas recrutés 
par la ‘Public Service Commission’ 
(PSC) mais par le ministère de la 
Santé. Ce qui fait que des proches 
du gouvernement peuvent être 
casés sans problème. 

Santé publique
Les HCA dénoncent une politique de favoritisme
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Encore une affaire 
qui éclabousse 

les Casernes 
centrales, avec 

ce vol rapporté 
contre cinq policiers 

au poste de police 
de Piton et à la ‘Financial 

Crimes Commission’ (FCC) 
mardi et vendredi derniers 

respectivement. La victime, Iqbal 
Ramchurn, 44 ans, aussi connu comme 

Feroz, est encore sous le choc après avoir 
perdu une somme de Rs 1,6 million. Cet 
entrepreneur, éleveur et planteur a retenu les 
services des avocats Sanjeev Teeluckdharry, 
Anoup Goodary et Krishna Sawoo. 
L’affaire remonte au 15 juillet dernier. Selon 
sa plainte déposée le 23 juillet en présence 
de ses avocats, il raconte avoir reçu un 
appel alarmant de son épouse l’informant 
que des individus se présentant comme des 
policiers en civil étaient en train de fouiller 
leur domicile. À son arrivée sur place, il 
aurait révélé la présence d’une importante 
somme d’argent, soit Rs 3,3 millions en 
espèces, destinée à son entreprise et au 
remboursement d’une dette.
C’est alors que la situation aurait dégénéré. 
Selon les déclarations d’Iqbal Ramchurn, 
les policiers auraient exercé un chantage, 
menaçant de tout saisir et d’arrêter sa 
famille s’il osait parler. Avant de quitter les 
lieux, ils auraient emporté Rs 1,6 million 
ainsi que l’enregistreur des caméras de 
surveillance. L’un des policiers aurait 
même déclaré : « Get sa nou pou prend 
200/200 par personne », suggérant un 
partage du butin entre les malfaiteurs. 
Selon les premiers éléments d’information, 
il s’agit des policiers affectés à une unité 
spécialisée se trouvant dans le nord.
En compagnie de ses hommes de loi, il s’est 
rendu au poste de police de Piton. La victime 
explique qu’elle a été interrogée sur place. 
Les agents voulaient savoir s’il y avait des 
armes, de la drogue ou de l’argent à son 
domicile. Il a immédiatement répondu qu’il 
y avait une importante somme d’argent, et a 
conduit les policiers dans sa chambre et leur 
a montré un sac rempli d’argent. A l’intérieur, 
se trouvaient 33 liasses de Rs 100 000. Un 
policier lui a affirmé qu’il était dans la mélasse. 
Paniqué, l’entrepreneur s’est mis à pleurer et 
a imploré la clémence des policiers. C’est 
alors que le responsable de l’unité a exprimé 
le souhait de lui parler en secret pour lui faire 
une proposition. « Nous pou prend 200/200 
par personne », lui a confié le responsable. 
La victime a immédiatement compris que 
chaque policier voulait une somme de Rs 
200 000. Sous le choc et la panique, il a cédé 
à cette demande. Les cinq se sont servis 
dans le sac et sont repartis.

Les enquêteurs de la MCIT chargés de cette 
enquête ont déjà saisi plusieurs documents. 
Ils ont mis la main sur une entrée consignée 
contre un sergent de police très connu dans 
le nord du pays. Dans cette entrée, il est fait 
état de la perquisition du domicile d’Iqbal 
Ramchurn et que rien de compromettant n’a 
été retrouvé lors de cette fouille. Quelques 
jours après le départ des policiers, Iqbal 
Ramchurn a vérifié le sac en compagnie de 
son épouse. Et c’est alors qu’il est tombé des 
nues en constatant que les policiers n’ont 
pas emporté Rs 1 million, mais Rs 1,6 million. 
Dans un premier temps, il croyait avoir affaire 
à des voleurs. Il décide alors d’en parler avec 
quelques amis de sa localité ainsi que des 
policiers de CID qu’il connaît.
Certains d’entre eux lui confient qu’il s’agit 
bel et bien de policiers, très controversés qui 
plus est. Après avoir consulté ses hommes 
de loi, Iqbal Ramchurn décide alors de briser 
le silence, affirmant qu’il a été victime d’une 
grande injustice. Désormais, il y a deux 
enquêtes sur cette affaire. Une enquête de 
la MCIT et une autre de la FCC. Les cinq 
policiers seront prochainement entendus par 
les enquêteurs sur cette affaire. 

Une équipe mal aimée
Plusieurs policiers que nous avons sollicités 
ont constaté que cette unité de la police 
est très controversée dans le nord du pays. 
Leurs opérations sont souvent critiquées 
par leurs collègues. « Zotte fort sa banne la, 
zotte ena bel bel contact, pas capave touche 
zotte sa », nous a confié un policier. Un des 
policiers qui faisait partie de cette opération 
est connu pour sa proximité avec un haut 
gradé de la police et ses proches. Raison 
pour laquelle il se sent intouchable dans le 
nord. Malgré plusieurs plaintes contre lui, 
il n’a jamais été inquiété et reste toujours à 
son poste. Une source proche des Casernes 
centrales affirme toutefois qu’il y aura de 
gros développements dans ce dossier 
prochainement. Cela car l’affaire a pris une 
tournure inattendue et l’opinion publique 
compte, surtout à l’approche des élections. 
Cet incident soulève d’ailleurs des questions 
importantes sur l’intégrité au sein des 
forces de l’ordre et la confiance du public 
envers la police. Et surtout sur la volonté 
du gouvernement, dont le Premier ministre 
personnellement, à redresser le law and order 
qui dégringole dangereusement ces derniers 
temps. Les autorités n’ont pas encore fait 
de déclaration officielle sur cette affaire 

d’extorsion, mais 
les avancements et 
résultats de l’enquête 
seront attendus avec 
impatience, tant par Feroz 
Ramchurn et sa famille que par 
l’ensemble de la communauté 
mauricienne, qui espère voir la 
justice prévaloir.

 Allégations de vol et d’extorsion à Fond-du-Sac

Cinq policiers sur le banc des accusés
•  Dégénération du law and order : Le Premier ministre, le premier responsable

« Eski Pravind Jugnauth pou met 
l’ordre dans sa pays la ? »

« Nu bizin kapav 
viv en securité. 
Ou pa kapav 
rent dan ene 
lakaz prend cash 
akoz ou ene 
policier. Cover-
up ena bokou, 
eski Pravind Jugnauth pu met lordre 
dan sa pei la ? », a conclu pour sa part 
Me Anoup Goodary. « Nu esperer ki pa 
pu ena cover-up, ki la police pu prend 
sa zaffair la au serieux », a déclaré Me 
Sanjeev Teeluckdharry. 

Expérience traumatisante 
pour les Ramchurn

Cette expérience traumatisante aurait 
eu des conséquences importantes sur la 
famille Ramchurn. L’épouse et le fils de 
Feroz Ramchurn auraient développé des 
problèmes de santé suite à cet incident, 
soulignant l’impact psychologique 
profond de cette affaire.

La chronologie qui interpelle
Des questions se posent quant à la 
chronologie des événements et la légalité 
de la perquisition qui a eu lieu le 15 juillet. 
En effet, la fouille au domicile par les cinq 
policiers a débuté à 11hrs alors que ce n’est 
qu’à 12h15 que le mandat de perquisition 
a été signé par la magistrate de la Cour de 
Mapou pour possession de drogues illégales. 
Cela après qu’un officier de police ait juré de 
l’exactitude des informations fournies pour 
justifier la fouille, à savoir qu’Iqbal Ramchurn 
était surveillé depuis un certain temps

A noter qu’en cas de découverte d’argent 
soupçonné de provenir d’activités illégales, 
les policiers auraient dû arrêter Iqbal 
Ramchurn sur place et le présenter 
en cour pour des charges 
provisoires, et ce n’est 
qu’après tout cela que 
l’argent aurait pu être 
saisi.
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« Exécrable et honteux ! ». 
C’est en ces termes que le Dr 
Navin Ramgoolam a qualifié 
la situation au Parlement lors 
de la conférence de presse de 
l’alliance PTr-MMM-ND, hier. 
Revenant sur la légitimité de 
la nomination du Speaker, il 
a rappelé qu’on n’a pas vu la 
lettre de démission de l’ancien 
Speaker, Sooroojdev Phokeer, 
d’autant que ce dernier était 
lui-même surpris par l’annonce de sa 
démission. « Après sa communiqué la, li 
redire li pane démissionné », a réitéré le 
leader du PTr. Ce qui lui fait dire que ce qui 
s’est passé est « illogique ». 

« C’est pour cela qu’on invoque la section 
50. À deux reprises, il a soutenu n’avoir 
pas démissionné. Quand un Speaker est 
absent, pas en cas de poste vacant, mais 
en cas d’absence, c’est le Deputy Speaker 
qui doit le remplacer », a-t-il précisé, 
en ajoutant qu’il ne reste que quelques 
séances pour la fin des travaux. « Pareil 
kuma Pravind Jugnauth ine donne coup 
de pied so goalkeeper, line aussi humilié 
Nazurally, pa laisse li fonctionné. Nazurally 
ti bizin ena ene sursaut de dignité d’après 
moi », a-t-il affirmé.

Quant à l’élection d’Adrien Duval au 
Speakership, Navin Ramgoolam estime 
qu’il n’y a qu’à Maurice qu’un Premier 
ministre nomme quelqu’un à ce poste après 
l’avoir lui-même accusé d’acte criminel et 
de cover-up. « Zis à Maurice ki ou trouve 
sa. Dans auken pays démocratique pena 
sa. Lor la tou bane honorable membres 
applaudi, bien kontan tap la main », a-t-
il ironisé, en qualifiant cette situation de 
« complot dans le dos du peuple ». C’est 
aussi une preuve, selon le Dr Ramgoolam, 
que Xavier Duval « pas ti sincère are nou ». 
« La nomination d’Adrien Duval n’est que 
l’aboutissement d’un complot papa-piti », 
a-t-il martelé. 

Navin Ramgoolam a enfoncé le clou en 
affirmant que le PMSD a beaucoup de 

points en commun avec le MSM. À 
commencer par le « papa-piti ». 

Si le gouvernement avait 
vraiment voulu en finir 

avec la précédente 
pratique au 
Parlement, il 

aurait dû d’une 
part, lever la 

suspension injuste 
des trois députés, à 

savoir Eshan Juman, 
Rajesh Bhagwan et Joanna 

Bérenger, et de l’autre, revoir 
le ‘seating arrangements’ au 
Parlement. « La population nous 

soutient. Elle sait que nous cherchons des 
solutions pour pouvoir fonctionner », a 
ajouté Navin Ramgoolam, en rappelant que 
les députés de l’opposition ont également 
été élus par le peuple et qu’à ce titre, ils 
doivent pouvoir interpeller le gouvernement 
sur des questions importantes d’intérêt 
public. 

Il a dénoncé, dans la même foulée, la 
longueur des réponses, le trucage du 
tirage au sort, les suspensions des députés 
de l’opposition, ainsi que les fausses 
réponses données par le gouvernement, 
à l’instar de l’interpellation sur les voitures 
officielles lorsqu’il était Premier ministre. 
Le Dr Ramgoolam a annoncé, dans le 
même souffle, avoir discuté avec son 
équipe légale pour qu’elle se penche 
sur la possibilité d’entamer une action 
juridique contre la suspension des trois 
députés. Mais le ‘seating arrangement’, 
a-t-il insisté, doit être résolu à l’intérieur du 
Parlement. Et d’ajouter que la nomination 
du Speaker et les ‘standing orders’ seront 
revus sous un nouveau gouvernement PTr-
MMM-ND. D’autre part, les négociations 
avec Rezistance et Alternativ (ReA) se 
poursuivent. Une nouvelle rencontre est 
prévue jeudi prochain. 

Richard Duval : « Pas normal 
qu’on discute sur mon ADN »

Pour sa part, le dirigeant du parti Nouveaux 
Démocrates, Richard Duval, a rappelé 
le « dominère » auxquels les députés de 
l’opposition ont été confrontés durant ces 
cinq dernières années. Et d’insister qu’ils ne 
se courberont pas sous ce gouvernement. 
Outre la suspension des trois députés, il a 
aussi dénoncé les attaques personnelles 
contre lui et d’autres membres de 
l’opposition. Ce qui lui fait dire que la 
vengeance politique n’a pas sa place dans 
la politique. « J’ai toujours été très conciliant. 
J’ai fait beaucoup de concessions que la 
population ne sait pas. Je ne trouve pas 
normal qu’on discute sur mon ADN. C’est du 
cheap politics », a-t-il regretté, en se disant 
extrêmement peiné par ce qui se passe. 

Richard Duval a aussi réitéré la détermination 
de l’alliance PTr-MMM-ND à mettre de 
l’ordre dans la gestion et les affaires du pays. 

Dénonçant la reprise du terrain initialement 
alloué à la communauté tamoule à Réduit, 
il a qualifié de « bonne nouvelle » l’annonce 
de Navin Ramgoolam à l’effet que ce 
terrain leur sera restitué une fois au pouvoir. 
Il s’est aussi dit préoccupé par le coût de 
la vie et l’annonce de l’augmentation des 
prix de la viande de bœuf et des matériaux 
de construction, entre autres. Il a conclu 
en lançant un appel à la population d’être 
présente au meeting qui sera tenu le 11 
août prochain à La Louise, Quatre-Bornes. 

Paul Bérenger : « Piti Duval pe 
fer pareil kuma Phokeer »

Le ‘seating arrangement’ au Parlement 
a également été abordé par le leader du 
MMM, Paul Bérenger. Revenant sur cet 
arrangement fait par Sooroojdev Phokeer, 
il a expliqué que « kan caméra fixé lor 
l’opposition, le but purement communal, 
montré ki telle communauté pas dans 
l’opposition ». Et d’ajouter que c’est 
« machiavélique, malpropre ». « Nous 
demandons que cela retourne que cela 
comme c’était avant Phokeer. Partout dans 
le monde, on regroupe l’opposition selon 
leurs partis. Papa-piti pe refuse sa », a-t-il 
déploré. « Nouveau Speaker piti Duval pe 
fer pareil kuma Phokeer. Li pas différent », 
a-t-il insisté. Paul Bérenger a fustigé Steve 
Obeegadoo qui n’aurait même pas daigné, 
selon lui, répondre à la nouvelle lettre que 
lui a adressé le leader de l’Opposition, le Dr 
Arvin Boolell.

Quant aux modalités de l’alliance, Paul 
Bérenger a révélé qu’elles ont « bien 
progressé » et que les trois candidats ont 
déjà été finalisés pour 13 circonscriptions. 
Le programme électoral avance également. 
Le premier draft sera possiblement soumis 
la semaine prochaine avant qu’il ne soit 
finalisé par les leaders de l’alliance. Deux 
autres meetings sont prévus après celui de 
La Louise, un à Bambous et un autre dans 
le nord du pays, a renchéri le leader des 
mauves. Il a aussi demandé à la population 
de se tenir prête pour les élections 
municipales qui seront tenues après les 
élections générales. Quant au retour des 
députés de l’opposition au Parlement, 
une décision sera prise ce lundi, après 
consultation avec une équipe légale.

Navin Ramgoolam : 

« La nomination d’Adrien Duval est l’aboutissement d’un complot papa-piti »
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Négligence médicale
Le décès choquant de la magistrate 
Varsha Devi Biefun-Doorga, 43 ans 
et mère de deux jeunes enfants, 
soulève de graves questions sur la 
qualité des soins prodigués par le 
chirurgien plasticien qui l’a opérée. 
Cette tragédie serait survenue après 

une intervention chirurgicale qui aurait duré plus 
de 9h, ce qui est inhabituel pour une liposuccion 

de l’abdomen. Le fait qu’un médecin faisant l’objet de 
poursuites pénales et de multiples plaintes puisse encore 
pratiquer dans certaines cliniques est particulièrement 
alarmant. Cette affaire révèle un manque apparent de 
contrôle dans le secteur médical, mettant potentiellement 
en danger la vie des patients.

Cérébralité

Nous sommes votre porte-parole
24h sur 24.

Faites nous parvenir vos infos, photos, 
vidéos ou doléances.

Elles seront traitées en toute 
confidentialité et seront publiées dans le 

journal ou sur notre site web.  

Whatsapp Info
5 255 3635

Dans les Coulisses...

UP

« Le constat de ce dernier rapport 
d’Afrobarometer (NDLR : En 2023, 
32% des Mauriciens étaient satisfaits 
de la démocratie pratiquée par leurs 
politiques) réclame une prise d’actions 
urgente et série de mesures adéquates. 
Il convient de comprendre que, quand 
survient une telle situation, avec une 

dégringolade de 40% de la satisfaction en seulement une 
dizaine d’années, cela interpelle. Le manque de démocratie 
délivrée par les politiques élus par le peuple se conjugue 
avec une perte de confiance dans les élus et les institutions 
étatiques, et se traduit souvent par une montée de la 
criminalité et de non-respect des lois. »
Roukaya Kasenally (présidente de l’Institut électoral 
pour une démocratie durable en Afrique & responsable 
des Media and Political Systems de la faculté des Social 
Sciences & Humanities de l’UoM)
Le Mauricien
Vendredi 26 juillet 2024

L’île Maurice brille en 
tête des délégations 

de l’océan Indien 
aux Jeux 
olympiques de 

Paris 2024, avec 
une conséquente 

équipe de 13 athlètes. Talentueux, 
représentant une diversité impressionnante 

de disciplines allant de la natation au badminton, 
ils portent fièrement les couleurs du quadricolore. 

Parmi les 10 500 athlètes du monde entier, ces 13 
champions mauriciens nourrissent fièrement les espoirs 
et les rêves de toute une nation, prêts à écrire une nouvelle 
page glorieuse de l’histoire olympique de leur pays.

DOWN

C’EST ÉCRIT
A la base de tout, c’est une rivalité 
clanique ou un motif politique. Il y a une 
guerre interne entre l’Airport Holdings 
Ltd (AHL) et certaines personnes. 
Moi je suis une victime collatérale du 
mouvement clanique […] Dès que le 
nouveau CEO a pris le pouvoir, j’ai 
fait comprendre que je n’étais pas là 
pour quelqu’un ou pour Ken Arian, 
mais pour Air Mauritius qui est mon patron et pour qui je 
partage mes compétences et mon expertise. 
Laurant Recoura
Le Défi Plus
Samedi 27 juillet 2024

A ÉTÉ DIT

13 athlètes mauriciens au JO

Un chairman dans de beaux draps
Le chairman d’un conseil de professionnels se trouve 
dans de beaux draps. Il fait l’objet de poursuites pour 
agression contre son épouse. Celle-ci, en instance de 
divorce, l’accuse de l’avoir violentée et menacée alors qu’il 
était en état d’ivresse. Selon elle, il userait de ses liens 
avec des proches du pouvoir pour la menacer. Il aurait 
également envoyé des émissaires, dont un membre d’une 
association socio-culturelle et un professionnel siégeant au 
board officiel de cette instance, pour l’intimider afin qu’elle 
retire sa plainte à la police. Ce qui l’a contrainte à déposer 
plusieurs Precautionary Measures contre son époux. 
Cette affaire prend des proportions alarmantes dans cette 
circonscription du sud-est où réside ce professionnel du 
secteur de la santé. Des interrogations se posent sur ses 
affinités politiques, d’autant qu’il reste accroché à son poste 
de président de l’Ordre regroupant des professionnels en 
dépit de ses démêlés avec la justice. 
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Interview

Q : Qu’est-ce qui explique le refus 
de l’Opposition de rentrer au 
Parlement mardi dernier en 
raison de la non-révision du 
‘seating arrangement’, alors 
qu’il ne restait plus que deux 
dernières séances ? 

Nous avons demandé la révision 
du ‘seating arrangement’ pour deux 
raisons : l’une parce que l’ancien 
Speaker a agi avec mauvaise foi. 
Cela a toujours été sa philosophie 
et son approche envers nous. 
Maintenant qu’il y a un nouveau 
Speaker, il fallait qu’il le revoie. Et 
ensuite, que nous le voulions ou pas, 
il y a des pourparlers entre Xavier 
Duval et le MSM pour conclure une 
alliance. Puisqu’il se trouve entre le 
marteau et l’enclume, nous avons 
demandé que l’opposition soit assise 
en cluster pour que chaque groupe 
puisse conserver sa spécificité. 
C’est pour ces raisons que nous 
avons écrit une lettre au Speaker 
pour lui demander de faire diligence. 
J’étais étonné qu’il ait utilisé le mot 
« consensus ». D’ailleurs, la moindre 
des choses aurait été que le Speaker 
convoque les leaders des différents 
partis de l’opposition pour en discuter 
avant, afin de trouver un modus 

operandi. Il aurait dû privilégier 
le dialogue, même s’il n’avait 

pas pris de décision 
immédiate. Mais sa 

lettre démontre 
qu’il a suivi des 
i n s t r u c t i o n s 

v e n u e s 
d’ailleurs. Cela 

ne lui fait pas 
honneur, d’autant 

que ce qui est contenu 
dans la lettre n’est pas 

justifié. Un Speaker doit se 
montrer indépendant. 

Q : Il a néanmoins revu certaines 
décisions prises par son 
prédécesseur…

Ce qui donne raison à l’Opposition ! 
Nous avons systématiquement 
dénoncé ces mesures, que ce 
soit l’accès au Parlement ou le 
refus de permettre les questions 
parlementaires sur les collectivités 
locales, à travers des conférences 
de presse et autres. N’oubliez 
pas que les fonds alloués aux 
collectivités locales proviennent 
essentiellement du « consolidated 
fund », donc des caisses de l’État. 
Il est donc primordial qu’il y ait de 
la redevabilité. 
Q : Pensez-vous qu’il soit justifié 

que le cas des trois députés 
suspendus ait été référé au 
DPP, puisqu’ils affirment avoir 
reçu une convocation pour 
être présents au Parlement ? 

Écoutez, ils ont eu l’ordre du jour 
et ils sont venus. Je ne prends pas 
à la légère ce que l’ancien Speaker 
Ajay Daby a dit, tout comme 
d’autres personnes ayant un 
bagage légal l’ont fait. On ne peut 
pas empêcher un parlementaire 
d’exercer son droit constitutionnel 
de voter. Or, il devait y avoir 
l’élection d’un nouveau Speaker ce 
jour-là. Est-ce que cette élection 
a été faite dans la légalité ? Il y a 
diverses opinions à ce sujet. Et 
puis, ce qui est légal n’est pas 
forcément légitime. Raison pour 
laquelle je maintiens que le Deputy 
Speaker Zahid Nazurally aurait dû 
être appelé à présider les quelques 
séances qui restent. Il était un 
candidat consensuel. 
Q : Qu’en est-il du choix du 

nouveau Speaker lui-même ?
On se souvient tous de la PNQ 
sur Kistnen adressée par Xavier 
Duval au Premier ministre en 
octobre 2022. Ce dernier avait 
fait des attaques personnelles 
contre Adrien Duval, en parlant de 
cover-up. C’est grave ! Ce n’est 
absolument pas normal qu’un 
Premier ministre nomme au poste 

de Speaker de 
l ’Assemblée 
n a t i o n a l e 
quelqu’un qu’il a 
lui-même accusé de 
cover-up. Cela ne se fait 
dans aucune démocratie 
au monde. À moins que le 
Premier ministre n’ait présenté des 
excuses en avouant qu’il avait fait 
une entorse. Or, ce n’est pas le 
cas. Ce qui montre clairement qu’il 
y a des pourparlers en cours entre 
le PMSD et le MSM, et qu’Adrien 
Duval n’est qu’un nominé politique.
Q : Que va faire l’Opposition cette 

semaine ? Va-t-elle retourner 
au sein de l’hémicycle pour 
cette dernière séance avant 
les vacances parlementaires 
et possiblement la dissolution 
de l’Assemblée nationale ?

Nous avons envoyé une lettre au 
Leader of the House, soit Steve 
Obeegadoo, en l’absence du 
Premier ministre du pays, pour lui 
demander de revoir la suspension 
des trois parlementaires, puisque 
l’ancien Speaker avait agi de 
façon arbitraire. Il a soutenu qu’il 
doit en parler au Premier ministre. 
N’oubliez pas que cette sentence a 
été donnée dans des circonstances 
douteuses. Le gouvernement a lui-
même fait partir la personne qui 
l’avait donné. La preuve que cette 
sentence n’est pas justifiée. Ainsi, 
la bonne foi aurait dû prévaloir. 
Nous avons fait notre travail en tant 
qu’Opposition et en toute bonne foi 
pour réclamer la réintégration de 
nos trois camarades suspendus. 
Nous avons d’ores et déjà envoyé 
nos questions pour la prochaine 
séance parlementaire. Nous ne 
renions pas nos responsabilités. 
Nous retournerons au Parlement 
‘under protest’ s’il le faut, car 
nous sommes aussi à l’écoute de 
la population. Si le gouvernement 
persiste à faire le difficile, qu’il 
assume ses responsabilités.  

Propos recueillis par
Zahirah RADHA

Dr Arvin Boolell, leader de l’Opposition

 « La bonne foi aurait dû prévaloir concernant
    la suspension des trois députés »
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Actualité
Ces élus accusés d’agression

Le Bouncer Squad du gouvernement

Cas semblable pour le ministre Anjiv Ramdhany
Le ministre Kailesh Jagutpal n’est 
pas le seul à se retrouver dans 
cette situation. Son collègue 
au cabinet, le ministre Anjiv 
Ramdhany, fait également l’objet 
d’accusations d’agression. Ses 
dénonciateurs ne sont autres que 
des agents du MSM.
En février dernier, un agent du MSM, a allégué que 
le ministre Ramdhany l’a giflé à plusieurs reprises 
à son domicile à Bois-Rouge, en présence de deux 
bodyguards. C’est un message posté sur les réseaux 
sociaux qui a provoqué l’ire du ministre en question, 
a-t-il expliqué, en soutenant que le message se lisait 
comme suit : « Ou pe fer zis pou ou ek ou fami ».
Mais l’agent s’est ensuite rétracté, après l’intervention 
du ministre Avinash Teeluck. La plainte déposée à la 
police a donc été retirée et l’enquête stoppée. Mais les 
dénonciations concernant le comportement agressif du 
ministre se sont poursuivies.
Ainsi, un autre agent du MSM avait également dénoncé 
le ministre Ramdhany après que ce dernier ait tenté de 
l’agresser lors d’un comité central de la circonscription 
no.6. Mécontent que la victime ait fait état d’une 
injustice concernant son fils, le ministre se serait montré 
virulent et agressif à son égard. La réunion a même dû 
être écourtée en raison de cet incident.
Remontés contre l’attitude du ministre Ramdhany, des 
agents du MSM avaient alors décidé de le dénoncer au 
Premier ministre. 

Kenny Dhunnoo : PPS tapère
Le cas du député Kenny 
Dhunnoo est encore plus 
grave. Lui, il a carrément 
été vu sur des images 
de caméras en train 
d’agresser physiquement 
un infirmier d’une clinique 
privée en juillet 2022. Les 
images, publiées par un 
confrère, avaient choqué tout 
le monde, sauf la police et le 
Premier ministre qui, au lieu 
de le sanctionner, l’a promu en le 
nommant PPS.
Le député de la circonscription no. 17 
était également au centre de la suspension 
d’une Senior Journalist de la MBC en 2021. 

Un médecin le pointe du doigt
Deuxième accusation d’agression contre

       le ministre Kailesh Jagutpal
Un médecin de 46 ans, travaillant au 

‘National Cancer Centre’, a déposé une plainte 
contre le ministre de la Santé, Kailesh Jagutpal, 
suite à un incident survenu le lundi 22 juillet 
2024, vers 11h00, au bâtiment Emmanuel 
Anquetil à Port-Louis. C’est la deuxième plainte 
enregistrée contre le ministre Jagutpal par un 
employé du service de la santé. 
Selon le médecin, il avait un rendez-vous avec le Dr Jagutpal, qui 
l’aurait interrogé sur son retard au travail avant de l’emmener dans son 
bureau. Le médecin lui aurait répondu qu’il n’avait pas été mis sur le 
shift system et qu’il devait donc débuter le travail à 9h.  
Le ministre aurait alors fermé la porte et agressé physiquement le 
médecin en lui arrachant son masque, lui causant ainsi des douleurs 
au visage et aux lèvres. Une secrétaire présente serait alors intervenue 
pour calmer la situation. Le médecin a souhaité se faire examiner par 
un autre professionnel de santé.
Le ministre Kailesh Jagutpal, interrogé par la presse, a nié avoir 
agressé le médecin en question, en laissant entendre que ce dernier 
souffrait de certains troubles.

Antécédents 
L’incident actuel s’inscrit dans un contexte marqué par des précédents 
pour le ministre Jagutpal. En effet, le 7 juillet 2022, l’imam Zaheer 
Peerbux, employé depuis 2018 au ministère de la Santé, s’est rendu 
au bureau du ministre pour demander un transfert après quatre ans 
de contrat. Accompagné de son épouse, il aurait été reçu seul par le 
ministre qui, selon lui, l’aurait agressé verbalement et physiquement 
en présence de trois hommes, dont un garde du corps. Le ministre 
l’aurait injurié,  frappé à l’épaule, et expulsé du bureau, le laissant en 
état de choc et avec une douleur persistante. L’imam Peerbux a par la 
suite porté plainte à la police.
Plus récemment, en février 2024, le ministre Jagutpal a été accusé 
d’avoir maltraité une journaliste et un photographe de Sunday Times 
à l’hôpital Jeetoo. Ces derniers, qui enquêtaient sur des allégations 
de manque de médecins, ont témoigné du fait que le ministre et 
ses collaborateurs les avaient intimidés et menacés. La journaliste a 
déposé une ‘precautionary measure’ à la police.

Nécessité d’une enquête approfondie et impartiale
Les incidents répétés impliquant le ministre de la Santé, Kailesh 
Jagutpal, soulèvent de sérieuses questions. Ce comportement 
présumé est particulièrement problématique car il représente un 
possible abus de pouvoir et va à l’encontre de l’exemple que devrait 
donner un haut responsable gouvernemental.
De telles allégations, si elles s’avéraient fondées, pourraient créer un climat 
de crainte au sein du ministère, entraver la transparence nécessaire dans 
la gestion des affaires publiques et nuire à la mission même du ministère 
de la Santé, qui est de promouvoir le bien-être de la population.
Face à cette situation, il est impératif que les autorités compétentes mènent 
une enquête approfondie et impartiale. La société mauricienne est en droit 
d’attendre de ses dirigeants qu’ils se comportent de manière exemplaire, 
en particulier dans un domaine aussi crucial que la santé publique.

Ils sont des élus du peuple. Deux d’entre eux occupent des postes ministériels, 
pour lesquels ils sont grassement rémunérés par les fonds publics. Le troisième 
est, lui, PPS. Mais sous leur calme apparent se cache un comportement 

agressif, dénoncé par leurs victimes respectives. 
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Actualité

Le mouvement Rann Nou 
Later, avec la collaboration 
de la ‘Mauritius Tamil 
Temples Federation’ (MTTF) 
et de l’‘Indo Mauritian 
Catholic Association’ (IMCA), 
a organisé une marche 
pacifique dans la capitale 
vendredi après-midi. Cela 
en guise de protestation 
contre la reprise du terrain 
initialement alloué à Réduit 
pour la construction d’un 
centre culturel tamoul par le 
gouvernement. Ils souhaitent 
que ce terrain leur soit 
restitué, d’autant qu’une 
majorité écrasante des 
délégués des divers kovils 
de l’île a voté pour conserver 
le terrain à Réduit lors d’une 
assemblée générale tenue 
par la MTTF au début de ce 
mois-ci. Un évènement qui 
a d’ailleurs été marqué par 
la présence des dirigeants 
de l’Alliance PTr-MMM-ND, 
dont Navin Ramgoolam, Paul 
Bérenger et Richard Duval.  
« Nu pou manze are li tant ki 
nou pas gagne nou terrain. 
Mo fer ene l’appel au Premier 
ministre retourne nou nou 
later. Écoute nou la voix. 
Pa fer dominère avec nou. 
Nou là et nou pou lutter 

jusqu’au bout », a soutenu 
un porte-parole de l’IMCA. 
« Nous n’oublierons pas 
cette trahison faite à la 
communauté tamoule. Si 
nou pa ti fer tapaz, ti pou 
laisse nou dans La Vigie. Kan 
noune fer tapaz, ine pose 
questions dans Parlement, 
lerla kine avoye nou Côte 
d’Or. Ine prend un an pou ki 
gouvernement alle rode cash 
aster pou vine montré nou 
cash pou nou alle Côte d’Or. 
Nou pas bizin tou sala. Rann 
nou later », a renchéri pour 
sa part un porte-parole de la 
MTTF. 
Présent à l’événement, le 
député Deven Nagalingum a 
affirmé que le vote tenu par 
la MTTF a été déterminant 
puisqu’il démontre que la 
communauté tamoule dans 
son ensemble veut rester au 
Réduit Triangle. « Je le dis 
aujourd’hui, le gouvernement 
devra céder et restituer 
ces terres appartenant à 
la communauté tamoule », 
a-t-il dit. « C’est un combat 
national. Un land grabbing 
et il n’y a qu’un seul 
responsable : c’est le Premier 
ministre. C’est inacceptable 
que le Premier ministre tolère 

cette situation. Mais nous 
ne tolérerons pas ce land 
grabbing. Nous mènerons 
la bataille jusqu’au bout et 
la porterons au niveau légal 
s’il le faut », a ajouté Rajen 
Narsinghen. 

Le Dr Navin Ramgoolam 
a, lui, dénoncé l’injustice 
flagrante commise envers la 
communauté tamoule. « Ine 
fini donne zot sa terrain la. 

Ras sa are zot pou donne sa 
dimoune proche ek Lakwizinn 
pou fer business. Nous ne 
sommes pas d’accord. Nous 
prenons un engagement, 
ensemble avec mes 
camarades Paul Bérenger et 
les Nouveaux Démocrates, 
de restituer ces terres une 
fois que nous retournons au 
pouvoir », a-t-il lancé. 

Plus les jours passent, plus la frustration 
des policiers s’accroit. À l’origine du 
présent mécontentement : le non-paiement 
des allocations extra-duty depuis deux mois. 

Au départ, un problème technique dans le 
système de paiement avait été mis en 

avant pour justifier ce retard, nous dit-
on. Prenant leur mal en patience, 

les policiers s’attendaient ainsi 
à ce que le problème soit 
résolu ce mois-ci. En vain, 

puisque cette allocation 
ne figure toujours pas sur 

la fiche de paie du mois de 
juillet. 

« Ou trouve sa normal ki bane 
policiers debouter pendant des heures 

kot la banque, casino, etc après pas paye 

zot kan bizin ? » s’interrogent des policiers qui se 
sont confiés à nous. Ils disent miser beaucoup 
sur cette allocation supplémentaire afin de 
pouvoir arrondir leurs fins de mois et  payer 
leurs prêts bancaires. Or, ce non-paiement les 
met dans une situation embarrassante. « Kouma 
oulé nou travay kumsa ? », se demandent-ils, en 
expliquant qu’ils ne cherchent que le respect et 
la reconnaissance de leurs efforts. 
Ils ne manquent pas de pointer du doigt 
l’amateurisme du département finances de la 
police. « Pourquoi nous prive-t-on de nos dus 
alors qu’ils n’arrivent pas à régler le système ? 
Nous condamnons avec force ce laisser-aller 
pendant que nous sommes soumis à un stress 
insupportable », lancent-ils. Nous avons tenté 
d’avoir des explications de la part des Casernes 
centrales à ce sujet vendredi, mais en vain. 

Allocations extra-duty non-payées 

La frustration à son comble

Terrain à Réduit

La communauté tamoule ne lâche pas prise
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Parlement

Onze questions 
s e r o n t 
a d r e s s é e s 

au Premier 
m i n i s t r e , 

Pravind Jugnauth, 
lors de la PMQT de 

ce mardi 30 juillet 2024. 
Si ce dernier n’est toujours 

pas rentré au pays, il incombera 
alors au DPM Steve Obeegadoo 

d’y répondre. Ce n’est que demain 
que les députés de l’opposition, qui 
avaient boudé la dernière séance, 
décideront s’ils seront de retour 
dans l’hémicycle cette semaine, cela 
après consultation avec une équipe 
légale, comme annoncé par Navin 
Ramgoolam et Paul Bérenger lors de 
leur conférence de presse, hier. C’est 
Nando Bodha qui devra ouvrir le bal 
avec une question axée sur la livraison 
des nouveaux uniformes de la police. 
Fabrice David s’intéressera aux 
bulletins de vote pour les prochaines 
élections générales. Il veut connaître 
le délai pour la publication de ces 
bulletins et s’ils seront publiés 
uniquement par le Government 
Printing. Il cherchera aussi à savoir si 
le nombre total de bulletins publiés, 
incluant les ‘tendered et surplus 
ones’ pour chaque circonscription, 
sera communiqué à tous les partis 
politiques. 
La ‘National Environment Cleaning 
Authority’ fera l’objet de deux 
interpellations, notamment de la 
part du député du gouvernement, 
Kavi Doolub, et de Reza Uteem 
respectivement. Le premier nommé 
s’intéresse au nombre d’activités 
de l’organisme alors que le député 
mauve veut, lui, des précisions sur 
le montant dépensé depuis son 
entrée en opération, ses activités, 
les honoraires payés aux membres 
du conseil d’administration ainsi que 
les véhicules acquis. Le transfuge 
Salim Abbas Mamode revient à la 
charge avec une question sur Navin 
Ramgoolam. Il semble s’être fixé 
pour mission de prendre le leader 
du PTr pour cible après avoir été élu 
sous la bannière du PTr-PMSD aux 
dernières élections. Cette fois-ci, il 
s’intéresse aux missions officielles 
effectuées par l’ancien Premier 

ministre, la composition 
de ses délégations et les 
hôtels où il avait séjourné. 
Osman Mahomed 
cherchera à savoir si 
une compensation sera 
payée aux habitants 
de Tranquebar dont 
les maisons se sont 
effondrées lors des 
dernières inondations 
et le montant qui leur 
sera alloué. Le whip de 
l’Opposition, Patrick 
Assirvaden, prévoit une 
question sur les voyages officiels 
de l’ancien Speaker, Sooroojdev 
Phokeer, les pays visités, le coût 
des billets d’avions et le montant 
des per diem auxquels il a eu droit. 
Une question en ce sens, adressée 
par Osman Mahomed en avril 2023, 
avait été rejetée sous prétexte que 
« a question cannot be asked on a 
matter within the jurisdiction of the 
speaker ». Or, elle a été, cette fois-ci, 
admise, donnant une autre claque à 
l’ancien Speaker et au gouvernement 
qui le défendait bec et ongles à cette 
époque. 
D’autres interpellations tout aussi 
intéressantes seront 
ensuite adressées aux 
ministres. Des cas 
d’utilisation de substances 
illicites impliquant des 
élèves, le nombre de 
camions à ordures en 
réparation à la municipalité 
de Vacoas-Phoenix, le coût 
des freights et la possibilité 
de l’introduction d’un 
Freight Rebate Scheme et 
la révision de la structure 
des prix des carburants 
seront ainsi au rendez-
vous. Les yeux seront 
braqués sur Xavier Duval. 
Il interpellera le ministre de 
la Pêche sur l’assistance 
financière prévue pour les 
pêcheurs dans le sillage 
du naufrage du Wakashio. 
Une question qui vise 
une section spécifique 
de la nation, surtout 
après que son parti ait 
vendu le Speakership de 

son fils Adrien Duval comme une 
honneur aux « ti créole ». Stéphanie 
Anquetil interpellera la ministre 
de l’Égalité des Genres, Kalpana 
Koonjoo-Shah, sur le nombre 
d’officiers suspendus au sein de 
son ministère alors qu’Adil Ameer 
Meea questionnera la ministre du 
Commerce, Dorine Chukowry, sur 
la pénurie d’œufs sur le marché. 
Le ‘deloading’ du syllabus pour 
les Grades 9 et 9+ fera l’objet 
d’une interpellation de Mahend 
Gungaparsad tandis qu’Ariane 
Navarre-Marie s’intéressera à la 
mort d’une patiente à l’hôpital 
Jawaharlall Nehru le 3 juillet dernier. 

Une question sur les voyages de l’ancien Speaker admise
• Celle-ci avait été rejetée par Sooroojdev Phokeer en avril 2023
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Libre Expression

This lunar month of Muharram, 
Muslims have been celebrating 
their past in the form of telling and 

listening to stories in what is known as 
Majalis. In my youth, I enjoyed Majalis, 
a great social gathering, listening, 
sometimes in sadness, to the recounting 
of the life and struggle of those martyrs 
who fought to defend Islam and Islamic 
values with some paying with their lives. 
The meetings were occasions to share 
grief and empathy on the fate of those 
who lost their lives during those heroic 
battles.

The past is vital for our identity. Someone 
without a past is taken for a nonentity, 
as we know. In common parlance, if 
someone has no memory, he is deemed 
to be simply mad! The importance of the 
past is vital not only for the individual 
who would in social gatherings talk about 
the greatness of his ancestors, but also 
to a community and to the wider nation.

UNESCO is aware of the need to preserve 
the heritage of all cultures expressed in 
the forms of writing, painting, sculpture 
etc. Mauritius has successfully joined the 
group of countries that have preserved 
a good part of their history by having 
designated at least Le Morne and 
Appravasi Ghaat as World Heritage sites. 
Also, in Mauritius the Chinese community 
has been trying to get the Chinatown area 
in Port Louis acknowledged as a heritage 
site while the Mauritius Commercial Bank 
is sponsoring the upkeep of the Blue 
Penny Museum.

But what is the Muslim community 
doing? Does it have any awareness 
of the meaning of collective heritage? 
I contacted quite a few leaders of the 
Jummah Masjid management team to 
introduce the idea of doing something 
to preserve this jewel of a building 
constructed in the years of the settlement 
of Muslims here. I did not get the courtesy 
of a reply… Which says more of the 
recipient than the sender of the request. 
Jummah Masjid is a masterpiece, 
financed partly and initially, with a 
2-cent levy on each rice bag, built by 
Tamil artisans who were engaged by the 
French in the construction of Port Louis. 
Many visitors have stood by the gate of 
this historic building expecting to be get 
a chance to admire it and a response to 
any of their questions/queries in vain, but 
they leave the site without a response 
and disheartened.

By the way, those who recall the damage 
caused by fire to the Notre Dame 
Cathedral in Paris and the response 
of the whole of France to reconstruct 
it must marvel at the attachment the 
French have to their past. National 
Heritage Ministries have been created 
in many developed countries for the 
specific purpose of stemming the loss 
of historical buildings. But how was it 
possible to re-create the Notre Dame 
Cathedral and get it back to most of 
its original state? The whole building 
had been digitalized and so it was easy 
to recreate it. The restoration is not 
complete yet and lovers of history and 

religion can watch the 
cathedral in 3D images 
broadcast outside 
the precincts of 
this yet-to-
be-completed 
icon.

I had proposed to 
the Management of the 
Jummah Masjid who have 
stepped into the shoes of their 
ancestors who had themselves 
taken it over after an arduous court 
battle, to digitalize our heritage with a 
possible partial financial contribution 
from a French NGO. I wonder how many 
people will be outraged to learn that I 
have been kept waiting for a response 
as if the Jummah Masjid is not part of 
my business and it is safe in the hands 
of some God-chosen people. I and my 
likes have just to pray in the mosque and 
leave afterwards. Well, I’ll pray. May the 
Almighty Allah put some sense in those 
entrusted [by whom?] with the upkeep of 
our jewel in the crown to save it from the 
vagaries of nature, cyclone, earthquake 
and fire and to live in the present and use 
science for the benefit of the Ummah, 
and just as we have been preserving the 
first writings of our Holy Quran. And as 
Allah preserved the Holy Kaaba from the 
army of the elephants. The comparison 
applies equally to the building with the 
pious hope that the jaffran I am offering 
is not mistaken for grass.

By Dawood Auleear

The Jummah Masjid

Note : Les points de vue exprimés dans la rubrique ‘Libre Expression’ ne reflètent pas nécessairement ceux de la rédaction

Vendredi s’est tenue à l’Islamic 
Cultural Centre, rue La Paix à 
Port-Louis, la remise des prix du 
concours de récitation du Quran, 
organisée par la Mohammed VI 
Fondation des Oulema Africains, 
Section Maurice, devant un 

vaste parterre d’invités. 
Cette fondation a vu le 

jour en juin 2015, avec 
plusieurs objectifs. C’est 

dans une démarche 
d’expansion que 
la fondation 
a créé de 
n o u v e l l e s 

branches dans les 
pays africains et les 

îles éparses de l’océan 
Indien. En conséquence, 

en 2023, 36 pays africains y 
étaient affiliés.   

Et en mai de cette année, une 
délégation de trois membres de la 
Fondation marocaine a visité notre 
pays pour la signature du protocole 
d’entente. À l’heure actuelle, sur les 
55 pays qui forment l’Union africaine, 
la Fondation compte 48 pays 
membres, dont l’île Maurice.
Dix-huit participants ont pris part 
aux deux différentes catégories de 
récitation du Coran. Les préliminaires 
se sont tenus au Sir Abdool Rajack 

Mohamed Hall, à Phoenix, 
le mois dernier.
Les jurés, l’Imaam 
BURHAN, le Quaari Zubair 
KARROO et le Quaari 
Yassine LOKHAT, ont eu 
du mal à choisir parmi les 
meilleurs candidats car ils 
étaient tous de capacité 

égale. Au final, les candidats primés 
sont comme suit :
03 Juz :
1er Ayman EDOO
2e Mahir Ahmad KAUDEER
3e Mohammad Zaheer PEERBOCUS
30 Juz :
1er Shibl Ibn Shabbir CHOWTHEE
2e Hazqeel Rezah CHOYCHOO
3e Hassaan SOORMALLY

Remise de Prix de la Mohammed VI Fondation des Oulema Africains – Mauritius Section
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History bears 
testimony to the 

fact that Saudi 
Arabia was an 
arid land with 

an extremely 
low rainfall of 10 

cm annually. Without 
rivers and lakes it was 

really difficult to develop 
agriculture in that vast desert 

land. However, with the advent 
of new technology a spectacular 

and gigantic stride has been made 
in the agricultural sector. It is to note 
that Saudi Arabia has attained self 
sufficiency in agriculture.
Saudi Arabia is the 14th biggest 
country in the world, covering an area 
similar to Eastern Europe. However, an 
unusual thing occurred thereby giving 
the scientists of the world a real “case-
tête chinois”. Previously only 450 km 
of fertile land was available in Saudi 
Arabia but due to modern technology 
the barren land was transformed into 
arable one. Currently a surface of 
35000 km of fertile land as vast as 
the Pays bas and three times bigger 
than Qatar is exploited. How such 
incredible transformation took place 
is beyond the experts’ understanding. 
However, Saudi Arabia possesses 
a reserve of 17% of world petrol but 

the funny news is that water is more 
expensive than petrol in that country. 
Due to scarcity of water, the country 
made herculean effort to satisfy people 
needs’ in food and water. Going back 
to the past, Saudi Arabia was highly 
dependent on other countries as far as 
the import of food stuff was concerned. 
Since the 70’s, the country has made 
an unprecedented development in this 
domain and today, Saudi Arabia can 
boast to be the leader in the Middle 
East as far as agricultural produce 
is concerned. Consequently, Saudi 
Arabia has become a great exporter of 
dates, milk dairy, wheat, barley, eggs, 
fish and other food products towards 
international market. Great amount 
of wheat is exported to USA, China 
Japan and to other thirty countries 
among which are found ex-satellite 
countries of the Soviet Union. Breeding 
place for Prawns and fish are located 
in Jeddah. After being self sufficient in 
these products, Saudi Arabia is able to 
export the excess to other countries.  
Fruits and vegetables are likely to be 
produced enormously. Half a million of 
dates are produced annually enabling 
the country to donate part of these 
fruits to other countries.
In order to boost up agriculture, loans 
are granted to farmers without interest. 
The ministry of Agriculture monitors 

this sector and 
sees to it that 
all facilities are 
provided to the 
producer so 
that agricultural 
produce can be 
ramp up. Road 
net works are 
developed in 
order to facilitate transportation of the 
products to different local markets.
In order to meet demand for drinking 
water, boreholes are dug and great 
amount of water is stocked in big 
lakes. Desalination plants are set up 
in order to turn salt water into drinking 
water.  It is to note that three million 
cubic meter of water is desalinated per 
day. Recycle water helps producing 
electricity and it also helps to irrigate 
the fields. For fruit production a 
research station is located at Al Hikma 
in Jazan.
The blessed land of the Holy prophet 
SAW is blooming with an eco-friendly 
system. By the rapid development of 
agriculture, it is likely to believe that 
the country is well-endowed with the 
gift of nature. A real diversification 
of industries is taking place in Saudi 
Arabia. The exportation of black gold 
and green products has made Saudi 
Arabia a leader in that part of the world. 

Green Revolution in Saudi Arabia

Les bénéfices de Surah Hashr

  By Cassam Tupsy

La Surah Hashr est un chapitre 
du Saint Qur’aan dans lequel 
les Noms d’Allah ont été 

mentionnés en abondance. Ainsi, 
cette Surah possède une grandeur 
spéciale à cause de ses bénéfices 
innombrables, et parce que pour 
subvenir aux besoins elle possède 
des qualités exceptionnelles et 
efficaces. 

Si une personne a un besoin, elle 
peut accomplir quatre rakaates Nafil 
de telle manière que dans chaque 
rakaate, après la Surah Fateha, 
il doit réciter la Surah Hashr et il 
fait cette Namaz continuellement 
pendant 11 jours ; Insha Allah, son 
désir légitime deviendra une réalité 
par la Miséricorde d’Allah. 

Si une personne prend l’habitude de 
réciter cette Surah une fois par jour, 
alors tous ses péchés précédents 
seront effacés. S’il la récite 21 
fois pendant 41 jours consécutifs, 
et qu’ensuite il demande pardon 
(Du’a-e-Maghfirat) auprès d’Allah 
pour quelqu’un qui est décédé, 
alors très certainement Allah 
pardonnera à cette personne. 
Si une personne récite cette Surah 
une fois par jour et ce pendant 
11 jours consécutifs avec un but 
précis, alors son objectif sera 
réalisé, et si c’est un travail difficile 
alors il obtiendra la facilité dans 
son accomplissement. De plus, il 
verra ses revenus augmenter ; en 
d’autres mots, il observera une 
Barakah dans son Rizq. 

Celui qui récite cette Surah 41 fois 
par jour et ce pendant 41 jours, 
alors il deviendra Mustajaaboud 
Da’waat (qui veut dire que ses 
Du’as sont dorénavant toujours 
acceptées) ; toutes ses Du’as 
seront acceptées et tous 
les désirs de son cœur 
deviendront réalité (ndlr : 
du moment qu’ils 
sont légitimes).
On dit que les 
trois derniers 
versets de 
Surah Hashr 
contiennent le 
Ismé ‘Azam (le 
Grand Nom d’Allah). 

Note : Les points de vue exprimés dans la rubrique ‘Libre Expression’ ne reflètent pas nécessairement ceux de la rédaction
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Après près de quatre heures et 
dans une énorme confusion, le 
Maroc a battu l’Argentine (2-1) 

dans le premier match de la première 
journée du tournoi olympique de 
football, mercredi à Saint-Étienne.
Au bout de plus de 15 minutes de 
temps additionnel, alors que le Maroc 
menait 2 buts à 1, l’Argentin Cristian 
Medina a inscrit le but égalisateur 
après deux ballons contrés et deux 
tirs sur la transversale (90+16, 2-2). 
L’égalisation a provoqué la colère 
d’une vingtaine de supporters du 
Maroc qui ont alors envahi le terrain du 
stade Geoffroy-Guichard tandis que 
bouteilles et gobelets s’échappaient 
des tribunes pour atterrir sur le 
terrain. Un pétard a même explosé au 
pied du banc argentin, comme l’ont 
montré des images d’Eurosport, le 
diffuseur de la rencontre.
Sans avoir le temps de vérifier à la 
vidéo une position de hors-jeu sur le 
but argentin, Glenn Nyberg, l’arbitre 
de la rencontre, a alors invité les 
joueurs à regagner les vestiaires. 
Et sans que la fin du match n’ait 
été sifflée, le public a commencé à 
quitter le stade avant qu’un message 
diffusé dans le stade n’invite les 

derniers spectateurs présents à 
évacuer les tribunes pour faire 
reprendre la partie à huis clos. Le site 
officiel des Jeux olympiques a vite 
indiqué que le match était seulement 
«interrompu» et non terminé. Il aura 
fallu une heure et cinquante minutes 
environ aux organisateurs pour faire 
reprendre la partie, suspendue pour 
des vérifications de sécurité, selon un 
court communiqué de la FIFA, diffusé 
pendant l’interruption de la rencontre. 
Au retour des joueurs sur le terrain, 
devant des tribunes vides, l’arbitre, à 
l’aide de la VAR, a annulé le second 
but argentin, et le match a brièvement 
repris, se terminant sur la victoire (2-
1) du Maroc.

«Le match de football entre 
l’Argentine et le Maroc au stade de 
Saint-Étienne a été suspendu en 
raison d’un envahissement de terrain 
par un petit nombre de spectateurs. 
Le match a ensuite repris et a pu 
se terminer en toute sécurité. Paris 
2024 travaille avec toutes les parties 
concernées pour comprendre 
les causes et y donner une suite 
appropriée», a réagi Paris-2024. À 
la colère des supporters marocains 
s’est substituée celle des joueurs 
argentins, furieux en zone mixte et 
criant au scandale une fois le match 
bel et bien terminé. L’entraîneur Javier 
Mascherano a parlé de «honte». «Ce 
n’est pas un tournoi de quartier, ce 
sont les Jeux olympiques», a-t-il dit.

Le Maroc bat l’Argentine après une 
interruption de deux heures

“Manchester United est le plus grand club du monde”
Leny Yoro était l’une des grandes 
priorités du Real Madrid lors de ce 
mercato. Il a finalement été recruté 
par Manchester United, un club que 
le défenseur considère aujourd’hui 
comme «le plus grand du monde».

Il est rare que le Real Madrid perde 
un joueur désiré sur le mercato. 

Normalement, le Real Madrid 
se jette publiquement sur 

ceux qu’il contrôle 
déjà, mais ce 

n’est pas le 
cas de Leny 
Yoro. Le jeune 

d é f e n s e u r 
central français, 

qui rappelait le 
recrutement de Varane 

il y a quelques années, a 
finalement décidé de partir 

pour Manchester United, qui a 
proposé 62 millions d’euros à Lille.
Le défenseur est ravi de son arrivée à 
Old Trafford, si l’on en croit les propos 
qu’il a tenus lors de sa première 
interview en tant que Red Devil. Il 
a déclaré que Manchester United 
est «le plus grand club du monde». 
«Manchester United est le plus grand 
club du monde. Pour moi, c’est un 
rêve de jouer pour ce club. Les fans 

sont incroyables», a-t-il déclaré aux 
médias officiels du club mancunien 
quelques jours après son arrivée.
Yoro a fait l’éloge du niveau de la 
Premier League, «le plus grand 
championnat du monde». «C’est ici 
que le football existe pleinement. 
Les fans, le niveau... Pour moi, la 
Premier League est le plus grand 
championnat du monde», a-t-il 
ajouté. Le nouveau défenseur central 
français fera sa première apparition à 
Old Trafford contre Fulham en match 
officiel : «C’est incroyable. C’est 
un stade historique et, pour être 
honnête, je suis très excité à l’idée 
d’y jouer. Alors oui, c’est incroyable. 
Je m’imagine déjà sur le terrain. 
J’y étais avec ma famille et ils sont 
impressionnés eux aussi. C’est l’un 
des plus grands stades du monde.
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Le Real recevra 
27 millions 

d’euros si 
Liverpool recrute 

Take Kubo

Liverpool est intéressé 
à payer la clause de 60 

millions de Take Kubo pour 
l’attirer loin de la Real Sociedad, 

selon le média japonais ‘Sponichi 
Annex’. Si la transaction est conclue, 
le Real Madrid recevra une somme 
considérable, puisqu’il détient 50 % 
des droits économiques du joueur 
japonais.

Take Kubo, joueur de la Real 
Sociedad, fait partie des joueurs 

franchisés et dispose donc d’une 
clause libératoire. Le montant à payer 
pour le faire partir du club basque 
est de 60 millions d’euros. Selon le 
média japonais ‘Sponichi Annex’, 
Liverpool souhaite l’emmener en 
Premier League et est prêt à payer 
la somme correspondante. De 
plus, l’attaquant serait également 
favorable à un transfert en Premier 
League. Son salaire s’élèverait à 
environ 12 millions d’euros par an.

D’autre part, le Real Madrid sera 
gagnant si l’opération se réalise, 
car il possède 50 % des droits 
économiques du joueur. Les 
‘Merengues’ encaisseraient une 
somme d’environ 27 millions d’euros. 

Take Kubo a joué 41 matches pour le 
club la saison dernière, inscrivant 7 
buts et délivrant 5 passes décisives. 
En outre, on se souvient de ses 
performances exceptionnelles, 
comme celle réalisée à Santiago 
Bernabéu contre ‘Los Blancos’.

Le Real recevra 27 millions d’euros si 
Liverpool recrute Take Kubo

Manchester United prépare 
une offre de 100 millions 
d’euros pour Xavi Simons

Manchester United 
ne lésine pas sur 
les moyens lors 
de cette fenêtre 
de transfert. 
Après les arrivées 
de Leny Yoro et 
Joshua Zirkzee, 
Xavi Simons est le 
prochain objectif. 
Selon ‘Sport’, le PSG recevrait une offre allant 
jusqu’à 100 millions d’euros pour le Néerlandais.
Le Real Madrid était en pole position pour Leny 
Yoro. Manchester United est ensuite apparu 
comme un candidat possible et la compétition s’est 
terminée. Le club anglais veut refaire le coup de 
l’autorité avec Xavi Simons.  Avec l’aide d’INEOS, 
les Red Devils repartent à l’assaut du marché des 
transferts. Selon ‘Sport’, l’agent du joueur pourra 
présenter au PSG une offre allant jusqu’à 100 
millions d’euros pour le Néerlandais.
Manchester United a plusieurs fronts ouverts avec 
les pactes de Leny Yoro et Joshua Zirkzee fermés. 
Matthijs de Ligt et Manuel Ugarte sont également 
sur la liste des possibles renforts à débarquer à Old 
Trafford. Face à cette situation, il est clair que les 
Red Devils voient la saison 2024/25 comme une 
étape importante pour leur projet à long terme. Après 
plusieurs saisons de disette, le temps est venu de se 
replonger dans la lutte pour les grands titres.

Le PSG s’intéresse à Jadon Sancho 
et Bruno Fernandes

Le Paris Saint-Germain est toujours à la recherche d’un ou 
plusieurs remplaçants pour Kylian Mbappé. Les Parisiens ont 
lancé une offre pour Jadon Sancho, de retour à Manchester 
United après son prêt au Borussia Dortmund. L’autre grand 
nom est aussi un Red Devil. Il s’agit de Bruno Fernandes.
Le Paris Saint-Germain est confronté à l’un des étés les plus 
importants de ces dernières années. Le départ de Kylian 
Mbappé au Real Madrid a laissé un grand vide à combler, et 
cela doit se faire avec une ou plusieurs recrues sur ce marché. 
Pour l’instant, les Parisiens n’ont pas beaucoup bougé. En 
fait, ils n’ont fait aucun recrutement, même s’ils ont montré de 
l’intérêt pour certains joueurs. Deux pour être précis, et tous 
deux appartenant à la même équipe.
Il s’agit de Manchester United. Le PSG, pour compenser la 
perte de son joueur le plus important, s’est intéressé à Bruno 
Fernandes et à Jadon Sancho, comme le rapporte ‘L’Equipe’. 
Sancho est la principale priorité du club français pour la saison 
prochaine. Les Parisiens n’ont pas renoncé à Kvaratskhelia 
et ont déjà entamé des discussions avec l’entourage de 
l’ailier anglais.
Le tout sans 
perdre de vue 
Bruno Fernandes, 
autre joueur dans 
le collimateur 
parisien. Le tout 
alors que les deux 
clubs négocient à 
leur tour le départ 
de Manuel Ugarte 
vers Old Trafford.
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Hansi Flick a été présenté jeudi 25 juillet 
comme le nouvel entraîneur du FC 
Barcelone. L’Allemand s’est montré 

enthousiaste à l’idée de diriger l’équipe 
catalane et a parlé ouvertement du 

style et des objectifs de l’équipe 
qu’il dirigera.

Bien que l’annonce de 
son embauche ait eu 

lieu il y a plusieurs 
semaines et qu’il ait 

dirigé les séances 
d ’ent ra înement 

de l’équipe pendant 
plusieurs jours au cours 

de la pré-saison, Hansi 
Flick n’avait pas encore été 

présenté officiellement aux 
médias en tant qu’entraîneur du FC 

Barcelone. L’Allemand a vécu ce moment 
le jeudi 25 juillet, en se présentant devant 
la presse en compagnie du président 
Joan Laporta. Le président des ‘Cules’ 
a commencé la présentation en faisant 
l’éloge de Flick. «Nous pensons qu’il est 
la personne idéale pour l’équipe. Grâce à 
son expérience, sa discipline, sa culture du 
travail, sa philosophie... Il est le plus qualifié 
pour nous donner l’élan nécessaire pour 
relever les défis qui se présentent à nous», 
a expliqué Laporta, qui a également eu 
quelques mots pour Xavi Hernandez.

«Je dois vous dire que la décision de ne 
pas continuer n’a pas été facile à prendre. 
Je peux vous l’assurer. Prendre une telle 
décision, qui affecte quelqu’un que vous 
appréciez et que vous aimez, et qui a écrit en 
lettres d’or dans l’histoire du Barça, est très 
difficile. Mais nous devions faire passer les 
intérêts du Barça en premier, il était temps 
de faire un changement. Je tiens à remercier 
Xavi et toute l’équipe d’entraîneurs pour leur 
bon travail», a-t-il déclaré.

Flick a ensuite pris la parole. L’Allemand a 
tenu à remercier le conseil d’administration 

dirigé par Laporta pour la confiance qu’il lui 
a accordée. «Je suis très heureux. J’ai parlé 
avec le président avant de signer et il m’a 
fait sentir dès le premier instant à quel point 
ce club est grand», a commencé l’ancien 
entraîneur du Bayern Munich et de l’équipe 
nationale allemande. L’entraîneur allemand 
a parlé de ce qu’il a vu au cours de ces 
premiers jours à la tête de l’équipe et a eu de 
très bons mots pour La Masia. «Je suis très 
heureux de ces premières semaines. Nous 
avons beaucoup de joueurs de La Masia. 
Nous avons beaucoup de jeunes joueurs 
formidables. Nous devons créer cette 
atmosphère pour les joueurs, afin de pouvoir 
les développer et les amener à un stade 
supérieur de leur carrière. C’est sur cela que 
je vais me concentrer», a expliqué un Flick 
qui s’est exprimé sur ce qu’il attendait de 
son Barça.

En outre, l’ancien entraîneur du Bayern 
Munich et de l’Allemagne a conclu en 
disant que l’un de ses objectifs est de 
gagner des titres, comme l’exige un grand 
club comme Barcelone. «Le Barça veut 
toujours gagner des trophées et c’est pour 
cela que je suis ici.

Fabrizio Romano, suite à une 
information de Fabrice Hawkins 
dans ‘RMC Sport’, informe que le 

Paris Saint-Germain fait partie de la liste 
des prétendants de Joshua Kimmich 
et que le club de la capitale française 
est confiant quand à la possibilité de 
recruter le joueur allemand.

Une autre destination potentielle pour le 
joueur du Bayern Munich est la Premier 
League, où il est très apprécié. En 
Espagne, son prétendant le plus fidèle 
est le FC Barcelone. Joshua Kimmich, 
titulaire du Bayern Munich et de l’équipe 
nationale allemande, est un habitué du 
marché des transferts. En Espagne, 
le FC Barcelone l’a depuis longtemps 
considéré comme l’un de ses objectifs 
et, ce vendredi, certaine informations 
sur sa situation ont été publiées. 
Fabrizio Romano et Fabrice Hawkins 
rapportent tous deux que le polyvalent 
joueur est également suivi de près par le 
Paris Saint-Germain et plusieurs clubs 
de Premier League.

Le journaliste italien affirme 
que l’intérêt du club 
français est «réel» et que la 
fuite d’information de son 
collègue, selon laquelle un 
départ de l’Allianz Arena 
cet été serait possible, est 
vraiment une option réelle. 
Raison pour laquelle, les 
dirigeants du Parc des 
Princes se sont positionnés par le biais 
de leur pouvoir économique, afin de 
devancer d’autres concurrents, car le 
contrat du joueur expire en 2025 et ses 
propriétaires pourraient voir d’un bon 
œil une vente lors de cette période de 
transferts.

Sa valeur sur le marché actuel est de 
54,4 millions d’euros, mais les dirigeants 
de Vincent Kompany sont conscients 
qu’ils doivent revoir leurs ambitions à la 
baisse si l’ancien joueur de Leipzig et 
de Stuttgart décide d’attendre la saison 
prochaine pour quitter le vestiaire en tant 
qu’agent libre. Les comptes de l’année 
prochaine perdraient ainsi une occasion 

intéressante de réorganiser leurs 
revenus, même si Kimmich n’a coûté que 
8,5 millions d’euros en 2015, et qu’il a 
plus que compensé cet investissement.

La polyvalence de Kimmich est l’une des 
raisons pour lesquelles il est tenu en si 
haute estime dans le football mondial. Au 
Bayern Munich, il évolue habituellement 
comme pivot au milieu de terrain, mais 
Julian Nagelsmann l’a déplacé au poste 
d’arrière droit, son poste d’origine, lors 
du Championnat d’Europe, ce qui donne 
la possibilité à l’Allemagne d’aligner sa 
pléthore de spécialistes au milieu de 
terrain, sans qu’aucun d’eux ne perdent 
sa place dans l’équipe titulaire.

Le PSG et la Premier League 
au coude à coude pour Kimmich

“ Le FC Barcelone veut gagner des trophées
et c’est pour cela que je suis ici”
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Sport

Alpine devrait une nouvelle fois restructurer 
sa direction. Bruno Famin devrait céder le 
poste de team principal à Oliver Oakes, 
aujourd’hui patron de Hitech en Formule 2 
et Formule 3.
La valse des dirigeants se poursuit chez 
Alpine. Un an après avoir pris la tête 
de l’équipe française, Bruno Famin va 
rapidement quitter le poste de team 
principal, selon les informations de 
Motorsport.com. Alpine se trouve à 
nouveau dans une phase de restauration, 
sous l’impulsion de Flavio Briatore, patron 
de la structure d’Enstone dans les années 
1980, 1990 et 2000, et qui a repris un rôle 
de conseiller depuis quelques semaines. 
Des sources très bien placées ont révélé 
à Motorsport.com que les jours de 

Famin à la tête d’Alpine 
sont comptés, et que le 
favori pour prendre sa 
succession est Oliver 
Oakes, actuellement 
patron de l’équipe Hitech, 
engagée en Formule 2 et 
en Formule 3.
Âgé de 36 ans, Oakes 
a un profil qui pourrait 
rappeler celui de Christian 
Horner puisqu’il a d’abord 

été pilote, avec un titre de Champion du 
monde de karting. Il a gravi les échelons 
jusqu’au GP3, où il a disputé une saison 
en 2010, sans marquer de points. L’Anglais 
a ensuite créé une équipe de karting et a 
participé à la reprise de Hitech en 2015, 
puis a contribué à son arrivée dans 
les principales formules de promotion. 
Oakes avait déjà exprimé une ambition de 
rejoindre la Formule 1 puisque l’an passé, 
Hitech a été candidat à une place sur la 
grille en 2026.
Si l’arrivée d’Oliver Oakes se confirme, 
Alpine connaîtra son quatrième changement 
de direction en autant d’années. Au début 
de l’année 2021, Cyril Abiteboul, figure 
historique de Renault, a cédé sa place à 

Laurent Rossi. Un an plus tard, Rossi s’est 
séparé de Marcin Budkowski, directeur 
exécutif, et d’Alain Prost, qui occupait un 
rôle de conseiller. Otmar Szafnauer, ancien 
patron d’Aston Martin, a pris la tête de 
l’équipe au quotidien mais il est resté en 
poste à peine plus d’un an.
L’été dernier, Rossi a été écarté de 
l’équipe de F1 et Szafnauer a lui aussi dû 
céder sa place. Bruno Famin a alors été 
nommé patron de l’équipe par intérim, 
des rumeurs évoquant une arrivée de 
Mattia Binotto, mais il est finalement 
resté en poste. Longtemps figure de 
Peugeot, notamment en Endurance, 
avant de passer par la FIA, Famin a rejoint 
Renault via un rôle à Viry-Châtillon, la 
division moteur du constructeur en 2022. 
Quelle que soit son identité, le nouveau 
patron d’Alpine aura immédiatement des 
dossiers importants à traiter, entre la 
possibilité que l’équipe abandonne des 
moteurs Renault pour ceux de Mercedes 
dès l’an prochain, et l’attribution de la 
place encore libre aux côtés de Pierre 
Gasly. Alpine n’a pas souhaité commenter 
la situation mais Famin est amené à 
s’exprimer vendredi puisqu’il participera 
à la conférence de presse des patrons 
d’équipe dans l’après-midi.

Bruno Famin devrait rapidement 
être remplacé à la tête d’Alpine

Lando Norris sent qu’il a été «un peu idiot» 
en ne laissant pas passer Oscar Piastri 
immédiatement après avoir bénéficié 
d’un arrêt anticipé au GP de Hongrie. Il 
regrette que son attente ait pris le pas sur 
la performance de McLaren.
Les décisions stratégiques de McLaren ont 
été plus commentées que sa domination à 
Budapest. Alors que l’équipe filait vers un 
doublé, avec Oscar Piastri devant Lando 
Norris, la volonté de protéger ce dernier 
face à Lewis Hamilton, en anticipant 
son dernier changement de pneus, lui a 
fait faire un undercut à son coéquipier. 
Norris s’est ainsi retrouvé retrouvé en tête 
après le passage de Piastri par la voie 
des stands. McLaren savait que ce choix 
inverserait les positions et avait prévu de 
demander à Norris de s’effacer devant 
son coéquipier pour rétablir la hiérarchie 
telle qu’elle était quelques tours plus tôt, 
mais une fois leader, l’Anglais a tardé à 
respecter la consigne, et a même creusé 
l’écart sur Piastri, avant de finalement lui 
céder la tête en fin d’épreuve.
Norris regrette son attitude, qui a pu 
dévaluer la portée du succès de Piastri 
tout en prenant le pas sur la performance 

que venait de réaliser McLaren. «Quoi que 
pensent les gens à l’extérieur, avec leurs 
propres versions de ce qu’il s’est passé, 
de ce que j’aurais dû faire ou pas, ce genre 
de choses, je ne m’en préoccupe pas, 
mais [le problème] est ce que j’aurais pu 
faire : avoir un peu assombri la première 
victoire d’Oscar en Formule 1, je n’en suis 
pas très fier», a reconnu l’Anglais ce jeudi 
à Spa. «Le fait que l’on a eu un doublé et 
ça n’a pas vraiment fait les titres après la 
course, le fait que l’on a eu un doublé et 
qu’on n’a rien vraiment dit à ce sujet.»
«C’est la partie pour laquelle je me sens 
moins bien mais sinon, on en a discuté. Les 
deux parties auraient pu faire les choses 
un peu mieux et un peu différemment. Ce 
n’est pas bien d’avoir vécu ça, mais c’est 
positif de l’avoir vécu, d’en avoir tiré les 
leçons, et j’espère que ce sera mieux fait 
la prochaine fois.»
Norris a l’impression que sa façon de 
faire a transformé cette séquence en 
«quelque chose de beaucoup plus 
important qu’il le fallait» alors qu’il était 
naturel qu’il cède la position après avoir 
profité de sa stratégie : «Il a toujours 
été clair que je savais que je devais le 

laisser passer. Mais 
plus j’attendais – 
parce que ça ne 
comptait pas de 
le laisser passer 
immédiatement à 
la fin – plus les gens 
se sont nécessairement 
demandés si j’allais le faire 
ou pas.»

Norris “pas très fier” d’avoir “assombri” la victoire de Piastri
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